

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

# MONTAGNE ARDECHOISE 11<sup>E</sup> EDITION DE LA SEMAINE BLANCHE

26 janvier 2017

Mardi 31 janvier, sur la Montagne ardéchoise, le Département de l'Ardèche lance la 11<sup>e</sup> édition de la Semaine blanche, qui touche plus de 3 000 jeunes Ardéchois chaque année. Cet événement se déroule sur les sites de La Chavade, La Croix de Bauzon, le Pal et Les Estables en Haute-Loire (ce qui permet aux établissements du Nord Ardèche de participer à l'événement).

Un point presse est organisé le 31 janvier à 10h30 à La Chavade en présence de Hervé Saulignac, président du Département et Christian Féroussier, vice-président délégué aux sports.

Ce point presse est organisé en amont du raid itinérant à ski entre La Chavade et La Croix de Bauzon qui est proposé aux collégiens issus des sections sports nature du département.

En soirée, Christian Féroussier, vice-président du Département délégué aux sports, Stéphanie Barbato, vice-présidente déléguée aux collèges, aux politiques éducatives et à l'enseignement supérieur, Sandrine Chareyre, conseillère départementale déléguée aux politiques éducatives, Bernadette Roche, conseillère départementale du canton de Thueyts, Christophe Mauny, directeur académique des services départementaux de l'Éducation Nationale et Eric Lespinasse, président d'Ardèche Espace Montagne participeront au temps fort organisé à La Croix de Bauzon : les tables-rondes sur le thème des sections sportives.

Le Département de l'Ardèche, en collaboration avec Ardèche espace Montagne, organise cette année la 11ème édition de la Semaine blanche.

La Semaine blanche est un événement annuel qui donne l'opportunité aux jeunes Ardéchois de découvrir les joies de la glisse et de la neige à travers diverses activités hivernales : ski de fond, ski alpin, raquettes, orientation en raquette etc...

La Semaine blanche 2017 a lieu du 30 janvier au 3 février. Pour sa 11<sup>e</sup> édition, elle ne déroge pas à la tradition et se déroule en fait sur près d'un mois... du 17 janvier au 17 février!

Si à sa création elle a été imaginée pour permettre la mise en place d'un championnat départemental UNSS en Ardèche, celle-ci est devenue depuis 11 ans un rendez-vous incontournables pour les scolaires du département :

- les primaires par l'intermédiaire des Comités USEP et UGSEL
- les collégiens dans le cadre de l'EPS et de l'UNSS
- les lycées dans le cadre de l'UNSS.

La répartition des élèves se fait sur 4 sites : La Chavade, La Coix de Bauzon, Le Pal et Les Estables (Haute-Loire)

#### **Programme**

Cette année en partenariat avec l'Education Nationale, le Département et le Syndicat mixte de la Montagne Ardéchoise, les sections sportives nature des collèges se voient proposer un programme particulier. Quatre établissements sont concernés :

- La section sportive VTT du collège de Montpezat-sous-Bauzon
- La section sportive Montagne du collège de Saint-Cirgues-en-Montagne
- La section sportive Canoë Kayak du collège de Saint-Sauveur-de-Montagut
- La section sportive Spéléologie du collège de Vallon-Pont-d'Arc

### > 31 janvier : journée des sections sportives

Mardi 31 janvier, les 70 élèves de ces établissements et leurs professeurs participeront à un raid itinérant à ski entre la Chavade et la Croix de Bauzon. La progression se fera à ski.

Ils seront pour cela accompagnés par le Syndicat mixte de la Montagne Ardéchoise, la Fédération départementale de la chasse, le Comité départemental olympique et sportif, l'association départementale pour le développement du ski nordique en Ardèche (ADDSNA), Nordic Sport Nature, les Accompagnateurs Moyenne Montagne. Les collégiens pourront ainsi échanger au cours de leur périple sur la faune la flore, la préservation des milieux, le vivre ensemble la nature, les techniques de survie par grand froid et à leur arrivée à la Croix de Bauzon, ils pourront s'initier au biathlon.

Les élus du Département de l'Ardèche, directeurs et inspecteurs de l'Education Nationale participeront également à cet événement qui se clôturera par une **table ronde sur la thématique des Sections sportives**. Les élèves pourront échanger sur leur intérêt et leurs attentes de ces sections sportives dans le cadre de leur scolarité.

#### Programme de la journée des sections sportives

- 10h-10h15 / Arrivée des collégiens sur site de la Chavade et équipement
- 10h30 / Conférence de presse en présence de Hervé Saulignac et Christian Féroussier
- 11h / Départ itinérance : 12 km à ski de fond (ski à écaille). Repas tiré du sac pour tous
- De 15h à 16h / Arrivée la Croix de Bauzon
- 16h-17h / Ateliers: Arva (Techniques de survie par grand froid) / Initiation Biathlon
- 20h / Table ronde

#### Organisation de la table ronde

- > Introduction par Christian Féroussier, vice-président du Département délégué aux sports
- > Présentation des tables rondes
- > Formation des tables rondes : 3 groupes de 25 élèves sections mélangées. 4 questions posées aux élèves :
- 1) La section me permet-elle de concilier mon parcours scolaire et mon parcours sportif
- 2) Comment vit la section à l'intérieur de notre établissement ? Le rayonnement de la section, les apports de la section à mon établissement...)
- 3) Quelles perceptions avez-vous de vos compétences pour assurer votre sécurité et celle des autres (connaissance de ses limites et des conditions de sécurité...)
- 4) Quels conseils je donnerai à ceux qui m'encadrent, qui dirigent ou décident ?

## > 1er Février : journée UNSS à La Chavade

Mercredi 1<sup>er</sup> février, les collégiens de la zone « sud » se retrouvent sur le site de la Chavade pour les Championnats UNSS (Les collèges et lycées zone « nord » étaient présents le 25 janvier aux Estables). Deux activités obligatoires :

- 1 randonnée « raquette / orientation » pour les élèves de 4<sup>e</sup> et 3e ou « raquette / balade » pour les élèves de 6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>, par équipe de 2
- 1 épreuve de ski de fond sur les boucles libres au choix des élèves avec classement par équipe de 4. Horaires des épreuves :
- collège 2 (4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>) : ski de fond à 11h30 et raquette l'après-midi
- collège 1 (6<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup>) : raquette le matin et ski de fond à 14h

Le Département prend en charge le coût de location des skis, chaussures et raquettes, les goûters et une partie des frais de transport.

## Historique

Initiée en 2007, le concept de la Semaine blanche visait à organiser les championnats départementaux UNSS sur le site de la Chavade – (jusqu'en 2005, ils avaient lieu sur le site des Estables en Haute-Loire). Le manque d'infrastructures de l'époque a conduit le Département, Ardèche Espace Montagne et les dirigeants de l'UNSS à organiser des conditions d'accueil satisfaisantes. Un chapiteau, en location, fait alors office de salle hors-sac lors des 9 premières éditions.

#### Pourquoi la Semaine blanche?

Les championnats UNSS (collèges et lycées) se déroulant deux mercredis d'affilée, il a été décidé d'optimiser la location du chapiteau en permettant aux établissements scolaires de profiter de l'infrastructure durant cette semaine. Le Syndicat mixte de la Montagne ardéchoise mettant à disposition le personnel et le matériel pour que les enfants puissent pratiquer le ski de fond et les raquettes et le Département prenant en charge le transport des collégiens durant cette semaine dans le cadre de l'éducation physique et sportive. Par ailleurs durant le week-end certains événementiels ont pu avoir lieu grâce à cette infrastructure démontable (championnat de France de ski orientation, compétitions de ski de fond...).

Devant le succès de l'opération « Semaine blanche » et l'intérêt de faire connaître les sites de pratique aux jeunes Ardéchois – et à leur famille, les écoles primaires, par l'intermédiaire de l'USEP et de l'UGSEL, se sont greffées à l'opération. À présent, la Semaine blanche s'étend sur 4 à 5 semaines et sur plusieurs sites : la Chavade, la Croix de Bauzon, le Pal (Saint-Cirgues-en-Montagne) et Les Estables.

Le chapiteau, quant à lui, a laissé place, à l'initiative d'Ardèche Espace Montagne, à un équipement pérenne qui permet d'accueillir à l'année et en toute saison des pratiquants de loisirs sportifs de nature.

### Les partenaires

Cette opération mobilise de nombreux partenaires : La Montagne ardéchoise, l'Éducation nationale, l'Union nationale de sport scolaire (UNSS), l'Union générale sportive de l'enseignement libre (UGSEL), l'Union sportive de l'enseignement du premier degré (USEP), le Comité départemental olympique et sportif (CDOS), la Fédération départementale des chasseurs de l'Ardèche, la Fédération Rhône-Alpes de protection de la nature section Ardèche (FRAPNA), le Pub du Volcan, le Syndicat national des accompagnateurs de moyenne montagne (SNAM), le Comité départemental de course d'orientation, le Comité départemental handisport Ardèche, le Comité départemental de montagne et d'escalade ...

## Contacts:

**DEPARTEMENT DE L'ARDECHE Direction de la communication** 

Isabelle SEREN / Corine FONTANARAVA Tél 04 75 66 77 08 / mail : com@ardeche.fr

Service des sports

Bruno DAMIENS: 06 85 36 52 48

ARDECHE ESPACE MONTAGNE

Direction: 06 08 98 38 05 N/Réf: CP2.17 CF Gpress